



**景気と生活**  
**市長**／不景気が続いています。景気は、皆さんの生活にどんな変化をもたらしましたか。  
**松坂**／私は、玉ねぎやジャガイモなど、毎日食べるものを栽培していることや、契約栽培をしているからか、個人的にはあまり景気は関係ありません。むしろ天候。水管理などはまだ努力の余地がありますが、天候はどうにもなりませんから。やっぱり自然は偉大だと思います。

**松坂**／よい意味で、人付き合いが密接で濃い。大好きですね。仕事から帰ると、いろんなものが届いたり(笑)。  
**中島**／私もそう思います。あと、私は島原翔南高校を卒業したのですが、高台にあってとても眺めがきれいだったのを覚えています。山も海もある、とても素敵なお場所ですね。  
**市長**／私も前身の島原南高校を卒業しましたから、よくわかります。

**中島**／父が、そうめん工場に勤めているからかもしれないですが、「島原手延べそうめん」のイメージが強いですね。健康にいいですし、何よりおいしいです。  
**市長**／生産高は全国2位なんです。松坂／すごいですね。2位って。  
**市長**／実は、そうめんに限らず南島原市には、おいしいものがたくさんあるんですよ。農産物では、松坂君の家でも栽培している馬鈴しょが県下ではトップクラス。トマトやいちご、メロン、みかんなども、遠方の人に贈ると喜ばれます。海産物も豊富で、わかめやアラカブ、クルマエビなんかも絶品ですよ。  
**中島**／私、みんな大好きです(笑)。  
**さまざま「跡地」の活用を**  
**市長**／皆さんが考える何か面白いアイデアはありませんか。



ブロッコリーの収穫に励む松坂さん。写真後方は両親。

が受けやすくなった、という話を聞きました。合併前から出荷団体は町単位ばかりではありませんでしたから、補助を受けるのに時間がかかった。そんな話だったと思います。

**中島**／私は高校を卒業するときに、求人が少なかったのがショックでした。少ない少ない、といていた1年生のときよりも、私たちのときはさらに少ない。これは大変だ、と思いました。



**松坂**／今、島鉄跡地とか、有馬商業跡地の荒廃が問題だと聞きました。例えば、有馬商業跡地に、宿泊施設を作るのはどうでしょう。  
**中島**／学校だから授業はできるわけだし、料理教室やパソコン教室などでもいいのではないですか。宿泊者いろんな教室を体験してもらおう、とか。  
**市長**／どちらも面白いアイデアですね。近年は体験型の観光が進んでいて、南島原市でも積極的に農家民宿に取り組んでいます。そうした体験施設として利用するのも面白いかもしれません。



新成人  
 なかしま あや  
**中島 彩**さん  
 (有家町)

島原市医師会看護学校

趣味は？と尋ねると「昼間は授業夜は実習(勤務)で趣味の時間がないんです」と少し涙目の中島さん。中学、高校と吹奏学部でホルンを担当。「音楽が大好き。時間ができたなら、また楽器をやりたいですね」とのこと。祖母、父母、姉妹2人の5人家族。現在は、勤務先の病院の寮に入寮中(島原市)

# 新春 対談

新成人×藤原市長  
 新成人を市長室に招き、市の将来を一緒に考えました。



新成人  
 ふじわら ゆき  
**藤原 米幸**さん

趣味は、カラオケ、尺八の観賞と読書。楽しみは、人と会っていること。最近では、自分の行動を振り返って、市のホームページに市長日記を書くことが楽しみ。皆さんもぜひご覧ください。



新成人  
 まつさか こうせい  
**松坂 鴻晟**さん  
 (西有家町)

農業(露地野菜)

趣味はレスリング。現役(高校)時は、九州大会3位の実力。時間があるときに、チビッコレスリングの指導に行くのが楽しみなのだとか。「恩返しのため。でも一番の理由は、好きだから」と目を細めて笑う様子はとても魅力的です。曾祖母、祖父母、父母、兄弟3人の8人家族。

**市長**／成人おめでとうございます。今日はおいでいただきありがとうございます。成人を迎えた今、どんな気持ちですか？  
**中島**／最初は実感がなかったのですが、周りの人から「おめでとう」と言われるたびに嬉しくなって、ドキドキしてました。このときでしょうか。ああ、大人になるんだな、と実感がわいたのは。  
**市長**／そういう気持ちで、成人する、ということなのでしょうね。市内の新成人が一堂に会して行く成人式は合併してからのようです。ところで、合併して何か変わったことはありますか。

## 合併して変わったこと

**松坂**／特に変わった点はないように思います。というよりも、私たちが、中学を卒業するときに、合併したので。  
**市長**／社会人としては、合併している今の方が普通、ということですね。  
**松坂**／そうですね(笑)。  
**市長**／そういう世代が、すでに社会に出ている、ということも感慨深いですね。  
**松坂**／農業面では、補助金などの制度